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参観日・交通安全教室がありました 

少し前になりますが、４月１２日に今年度 1回目の授業参観が行われました。４月の初めのお忙しい中、

多くの保護者の皆様にご参観いただきました。ありがとうございました。お子さんが担任や友だちと共に頑

張って学習に取り組む姿が見られたと思います。これからも「話す・聞く・つながる」学習を進める中で、

振り返りを行い、仲間の良さを感じながら自己有用感を高めていきたいと思います。ご家庭でもお子さんの

日々の学びを話題にしていただき、その日の頑張りをたくさん褒めてあげてください。 

参観日の後に、体育館で「金管バンド」の発表がありました。19

名の仲間は日々の練習を積み重ねてきました。大勢の前での演奏は

とても緊張したようですが、とても満足した表情でした。秋には

150周年音楽会、交歓演奏会、しおがわ敬老園訪問演奏がありま

す。さらにレパートリーを増やして、音色に磨きをかけ、聴く人の

心を和ませてほしいと思います。 

なお、今年度の PTA活

動のスタートに当たっ

て、PTA総会を行わず議案をメールにて決裁させていただきま

した。懇談会の冒頭でオンラインによる新任職員ならびに新

PTA三役、各部部長の紹介を学校長、廣川新 PTA会長様に行っ

ていただきました。各部役員様には、1年間、150周年事業も

含め、種々の PTA活動でお世話になります。よろしくお願い

します。 

 

また、参観日は年間５回あります。保護者の皆様、地域の皆様にはご都合をつけて来校いただ

き、引き続きお子さんや塩川小学校の活動を見守っていただきたいと思います。また、地域の皆

様には学校ボランティアとして、地域あいさつデーなどのあいさつ運動、塩川みまもり隊の日々

の登下校の見守り、塩川おはなしの会の読み聞かせ、米づくりや植物栽培、英語ボランティア、

クラブのサポートなどたくさんの温かいご支援をいただいております。子どもたちの笑顔や成長

を共に喜びながら引き続き、ご支援ご協力を賜りたいと思います。よろしくお願い致します。 

 

GWの前半が終わった４月３０日、全校で交通安全教室

が行われました。お忙しい中、丸子警部交番の方や依田

窪交通安全協会、市交通指導員、上田市市民サービス

課、交通安全教育指導センターの皆様が駆け付けて指導

をしてくださいました。１，２年生は、歩行訓練で実際

に坂井の信号交差点まで２～３人で歩き、安全確認の方

法や手の挙げ方、安全な歩行について確認をしました。



交通安全教育指導センター指導員さんから、３年生は、自

転車で初めて公道に出る時に大切な基本を学び、４～６年

生は、日頃の自転車の乗り方を振り返り、もう一度基本を

再確認しました。６年生は中学校に進学するとほぼ全員が

自転車通学になります。正しい自転車の乗り方を早い段階

で身につけることはとても大切なことです。今回の学習を

大切にして、ヘルメットを正しく着用し、乗り降りの安全

確認、交差点の安全確認等をしっかりと行い、楽しく安全に自転車に乗ってほしいと思います。 

      地域での学習スタート  

４月１８日（木）、３年生は陣場台地のふれあい農場（椀

子ワイナリー近く）でジャガイモの植え付けを行いまし

た。毎年、塩川活性化組合の皆様に準備と当日の指導をし

ていただいています。当日、爽やかな天候の中、用意して

いただいた男爵、北アカリの種芋を包丁で切り分け、30セ

ンチ間隔で植えて

いきました。種芋

をたくさん用意し

ていただいたので、子どもたちは手を切らないように注意

しながら満足いくまで切り分ける経験もできました。チー

ムで分業し、手際よく植え付けをすすめるグループもあり

ました。たくさん働いた子ども達は、満足した表情でし

た。次は 6月半ばに草取りの作業が待っています。暑くな

りますが頑張ってほしいです。 

４月２５日（木）、椀子ワイナリーの方々のご協力のも

と、４年生がぶどうの植樹を行いました。予め掘ってお

いていただいた穴に苗木を大切に置いて、丁寧に土をか

ぶせていきました。植え終わった後に、バケツを使って

根気強く水を運び苗木にかける作業が続きます。子ども

たちは最後まで元気よく、友だちと協力して働いていま

した。このぶどうの木が実をつける日はいつの事でしょ

う。４年生が２０

才になる頃、収穫

したぶどうからワインが出来るとのことです。大人になっ

たいつの日かこの日のことを思い浮かべながらワイナリー

を訪れてみるのもいいですね。 

このような、貴重な経験を地域の皆様に御協力いただき

進めています。クララを育てて、椀子ワイナリーにオオル

リシジミ蝶を呼ぶ活動も行っていきます。今後も多くの

方々にお世話になります。よろしくお願いします。 



 

 

150 周年運動会について 

今年度は、150周年の記念すべき運動会となります。６月１日（土）開催です。保護者の皆様、

地域の皆様、多くの方々にお出かけいただき、子どもたちに声援を送っていただきたいと思いま

す。 

当日ですが、来賓席は設けませんので、ご自由にご観覧ください。校庭で行うため駐車場があ

りません。申し訳ございませんが、徒歩や自転車で来校をお願いします。正面東側のテントは、

地域の皆様も自由に使用できるテントとします。有効にご活用ください。 

今年度は、保護者や地域の方々を交えて、全校ダンスを行ったり、久々の復活となる大玉送り

を行ったりする予定です。楽しみにしていてください。競技は８：３０スタートとなります。当

日の朝７時までは、場所取り等で校庭に入らないようにお願いします。当日、雨等で延期になる

場合は、保護者にはオクレンジャーメールをお送りします。地域の皆様には、「塩川小学校ホーム

ページ」のトップページに掲載しますのでご確認ください。お願いが多くなりますが、別紙を地

区に回覧させていただきますので、ご確認をよろしくお願いします。 

 

150 周年を迎えて 5 月 10 日校長講話より(抜粋) 

皆さんが通っている塩川小学校、今年何歳の誕生日を迎

えたか知っていますか。そうですね、150歳の誕生日を迎え

ました。150年…ちょっと計算してみました。 

150年は、54,750日 1,314,000時間、78,840,000分、

4,730,400,000秒、想像を超える数で、イメージできないで

すね。 

塩川小学校の歴史を簡単にたどってみましょう。 

明治６年、南方村と坂井村と狐塚村と石井村とで相談し

て「恵光院」を仮の学校にしていました。そして、次の年、明治７年に、塩川小学校として、学

校の歴史がスタートします。（途中略）昭和２４年、今から７５年前に「校歌」が作られました。

（途中略）昭和５３年、４５年ほど前の塩川小学校、鉄筋の校舎になりました。この年に「校

章」もできました。(略) 

昭和 24年に校歌が作られたという話をしました。そのころ塩川小学校にいた「松尾砂先生」が

校歌の歌詞（言葉）を作られたのですが、松尾先生は大正 8年から昭和 26年まで、なんと 32年

間もの間、塩川小学校で先生をされていました。その頃の子どもたちは「自分たちの学校の校歌

が欲しい」と強く願いました。そして、当時塩川小学校で先生をしていた松尾先生に「校歌を作

ってほしい」とお願いをしたのです。子どもたちの願いを受けて、松尾先生は、校歌の歌詞を書

きました。そして、「兎塚先生」という上田市の音楽家の方に曲をつけていただきました。作られ

た校歌は 4番までありました。3番は今では歌われていませんね。4番までだと少し長いので、歌

われなくなってしまったのだそうです。そして 4番も今とは少し違っています。4番の歌詞に「塩

川小学校」と学校名を入れてほしいというお願いがあって、昭和 48年今から 50年ほど前に「深



 くぞ求む 人の道 香る文化の礎に」のところを「明日をめざしてともにゆく 我等の塩川小学

校」と変えたのだそうです。 ※校歌３・４番を実際に先生方が歌って披露しました。 

塩川小学校の 150年はいろいろなことを積み重ね

て、今日まで来ました。 

150年間、学校は地域の宝として、地域の方々に

守られ、愛され、助けられながら、子どもたちの発

言する声や笑い声、歌声が響いてきました。 

どの時代も、子どもたちは精一杯頑張って、今日

の塩川小学校につないできてくれたのです。 

これから先、150年後はどんな世界が待っているのでしょう。 

これからの塩川小学校へつないでいくのは皆さんです。 

みなさんの「一生懸命」が、未来の塩川小学校をつくるのです。 

今年は、塩川小学校の 150回目の誕生日をみんなでお祝いして、記念の 1年にしましょう。 

 

安心安全で信頼される学校を目指して 

安心安全な学校を目指し、学校職員一同、日々高い意識を持ち、自己を振り返り、研修等を行

っています。毎月の職員研修では、事例を基にし、非違行為について自分事として振り返りを行

っていきます。自分だけは大丈夫という過信をせずに、家族や仲間を大切に、安心安全な学校を

築いていきます。 

今後、飲酒運転の根絶、個人情報の適切な管理、兼職兼業への適正な対応、公金などの適切な

管理等を中心に研修をすすめ、地域に開かれた信頼される学校を目指してまいります。 

また、今年度も多くの学校ボランティア、コミュニティスクールの皆様にご支援ご協力を頂き

ながら、子どもたちの笑顔あふれる学校を目指します。引き続き、よろしくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

昇降口に 150周年スローガン掲示されています 

児童会の連絡黒板ができました 

「人権の花」の種と資材を児童会長・副会長が代表して受け取りました。 


